

Venezuela : Un budget en faveur du développement social



La Havane, 16 déc. (RHC)- L'affectation de 77,1 % du budget à l'investissement social pour l'exercice 2023 ratifie l'engagement du gouvernement du président vénézuélien, Nicolas Maduro, envers le développement social.

Au total, l'allocation budgétaire s'élève à un peu plus de 11 milliards 565 millions de dollars, répartis principalement entre la santé et la protection sociale (23 %), l'éducation (20 %), la sécurité intérieure (15 %), le développement social (6 %) et les infrastructures productives (4 %), entre autres.



La vice-présidente exécutive, Delcy Rodriguez, a souligné lors de la présentation du projet de loi à l'Assemblée nationale, que la plupart des fonds seraient destinés à la récupération des capacités de prise en charge de la population et au renforcement de la production, de l'achat et de la distribution d'aliments.

Il s'agit également de renforcer le programme pour construction de logements qui a atteint cette année le chiffre de quatre millions 300 mille sur un plan de cinq millions, le système d'éducation publique, le système de santé et la protection sociale.

Un fait non numérique qui dit où vont les fonds est que le budget 2023 s'inscrit dans une nouvelle étape de la transition vers le socialisme, une année qui devrait être celle de la consolidation de méthodes de gouvernement de plus en plus participatives, selon Delcy Rodriguez.

La vice-présidente qui détient également le portefeuille de l'Économie et de la Planification a d'autre part expliqué que la nouvelle loi fiscale devrait servir de catalyseur pour l'économie, grâce à des politiques de marchés publics visant à promouvoir la production nationale et à garantir des marchés pour la production des conseils communautaires, des entrepreneurs et d'autres acteurs.

Le président de la Commission permanente de l'économie, des finances et du développement national du Parlement, Jésus Faría, a souligné que ce qui a été approuvé la veille s'inscrit dans la grande ligne du projet historique de Simon Bolívar et constitue un instrument absolument essentiel pour le développement du pays.

Il a assuré que l'allocation budgétaire est subordonnée aux grands intérêts des travailleurs, répond aux grands besoins du pays et aux défis qui entravent le développement et que le Venezuela est en train de surmonter.

Il a fait remarquer qu'au cours des cinq dernières années, les revenus pétroliers ont considérablement diminué en raison du blocus et des sanctions unilatérales contre le pays, et a souligné qu'en 2022, seul un milliard de dollars sera affecté à ce poste, alors qu'auparavant, les revenus ordinaires s'élevaient à 40 milliards de dollars.

Faisant référence à cette ressource stratégique, qui a constitué pendant plus d'un siècle l'épine dorsale de l'économie vénézuélienne, Delcy Rodriguez a indiqué qu'entre 2015 et octobre dernier, le pays a perdu trois milliards 995 millions de barils de pétrole, soit l'équivalent de 232 milliards de dollars nord-américains.

À ces pertes, il faut également ajouter le blocus économique et les 927 mesures coercitives unilatérales appliquées au pays ces dernières années et toujours en vigueur, qui ont entraîné l'appauvrissement de l'économie nationale et ses conséquences dans le domaine social.

«Nous nous trouvons face à un budget encadré dans une économie bloquée, mais orienté vers l'investissement social, pour faire face aux inégalités et aux blessures sociales causées par les mesures punitives» a souligné Delcy Rodriguez.

Il y a encore beaucoup à faire et des progrès à accomplir, comme le reconnaît le président Nicolás Maduro, mais il y a déjà des aperçus économiques qui offrent des perspectives prometteuses, comme le fait que la croissance sera à deux chiffres pendant quatre trimestres consécutifs en 2022 et que les recettes en devises dépasseront quatre milliards de dollars.

Source: Prensa Latina



Radio Habana Cuba